
去川西是对自己的承诺 

 

乐媛（厦门大学） 

 

8 月 31 号，赶在阅兵之前，我从北京返回厦门。这两个月，一

路南京—上海—成都（川西）—武汉—北京，我绕了大半个中国，为

的是与 8 位同期多友一一见面，了却思念之情。不免感叹，我到底是

有多爱你们这帮家伙？！虽然川西行没有聚齐今年 3 月份的那一帮多

友，但对于我个人而言却已经很圆满了，没有一丝遗憾。 

很早之前，我就做好了去成都多友会的决定。为了弥补在香港错

过的几次行山，去川西是对自己的承诺。有一天，我在刷微信时，看

到了川大的报名消息，几乎没有多想就下载并提交了报名表。没想到

无意间拔得头筹，我终于在多友圈凭着野路子拿下了一个“第一”的

称号。李师好几次在微信里对我说，“乐媛，你是第一个报名的”。我

忽然意识到，这个“第一”原来也是一份沉甸甸的责任，决不能临了

又出个什么岔子，一定要努力成行。 

在科华苑宾馆报到处，一双温暖的手从背后热情地将我和经超搂

住，“乐媛经超，你们来啦？！”回头一看，竟是李老师，他满眼笑意。

我顿然明白，多闻雅集为何有灵魂，有认同，是因为李老师让我们每

个人都感受到被珍惜，被温暖。十天前，我们一群多友还在复旦边的

露天咖啡馆听李师漫谈学术人生，而十天后，同一群人又在成都再聚，

谁说缘分不是珍惜而来，用情来维系的呢？ 

 



成都的会开得含金量之高超乎我的想象。主题演讲自不必说，分

组讨论的总结更是亮点。面对我们小组看似松松散散的交流，葆华老

师愣是归纳出了“十一大关系”，让我对“男神”又高山仰止了一番。

于是，我惦记着要找机会与几位男神合个影，后来在去日隆堵车的路

上终于实现了这个愿望。 

我与这群男神相识于 2011 年中山大学的青年学者论坛。那一次，

葆华老师就坐在我旁边，先读文章再见其人的冲击感还是很幸福的。

那时我与男神们的交流互动并不多，虽然个个我都印象深刻，却并未

指望他们会记得我。多年后的上海，见到愈发青春的雷 Sir，当他亲

切地喊出我的名字，让我倍感温暖。 

 

 

从都江堰到日隆，车程拉长了一倍，却多出了意外闲散的时光。

看到男神们聚在一起聊天，我和罗宜虹赶紧凑上前，腼腆地提出了想

与男神合照的不情之请。结果，雷 Sir 迅速飘走，海龙兄也慌忙否认，

这让我们颇没面子。几番请求之下，最终有两位男神半推半就地与我

们合了影，只是与我们保持了至少一个拳头的距离。顿感我俩魅力值

太低，还好“小超人”志安老师及时解救了我们，虽然他并不愿承认

自己是男神。 



 

 

 

此行与我始终相伴相随的，除了经超，就是冬冬和素白了。我们

本来一直就是颇为亲近的同事，而这次的多友活动又让我们有了更加

深入的交流。感谢他们在我们心情困顿的时候舍命陪君子，与我们彻

夜长聊。双桥沟的松茸汤还意犹未尽，一路吃着烤串下山的感觉真好。

只有美景没有美食的旅行会很遗憾，带着高原牦牛肉和松茸回家的决

定还是正确的。 

 

 
 

 

最后，我想写写家属。这次夫妇同来川西的，除了李老师和师母、

还有高金萍高姐姐与孙老师、方师师与调酒师老公、沈菲与新婚妻子，



等等。其实，我并不知道作为家属参加这样一个学术团体的旅游是怎

样一种体验。对于经超这样的传统男士而言，应该是一种很奇特的感

觉吧。有时，我会丢下他与别的多友聊天，还追着男神合照，他都欣

然接纳。在甲居藏寨的“三姐妹”家，他临时当起了店小二，端茶送

水，让我很感动。 

对我而言，和相爱的人一起旅游既是考验，也是圆满。十四年前，

我曾与初恋，还有几位好友一同游川西。那时的我玛丽苏的一塌糊涂，

但艰苦的行程很快就让美好化作抱怨和怀疑。许多事情似乎冥冥之中

早已注定，假如一次旅行就预知了未来，我们又何必蹉跎那些光阴呢？

某人说，“没有那些年，哪有这么好的你？”。我感动得一塌糊涂，十

四年后的川西之旅，感谢“多闻雅集”，感谢李老师，感谢男神，感

谢好友，感谢经超，让我的人生变得更为圆满了。 

 

 

 

 


